

2012

DOCUMENTAIRE

LA RICHESSE DES UNS

LE RISQUE
DES AUTRES



Réalisation de Luc Fontaine

Quel avenir l'industrie pétrolière et gazière réserve-t-elle aux communautés côtières du Golfe Saint-Laurent et des Îles-de-la-Madeleine?

DEUX PROJETS

Deux projets d'exploration gazière pourraient avoir un impact substantiel sur les îles-de-la-Madeleine.

Le premier projet concerne celui de "Gastem" qui prévoit faire 1 à 5 puits de forage exploratoire pour tenter de trouver du gaz naturel (méthane).

Le deuxième projet consiste en celui de "Old Harry" situé à la frontière du Québec et de Terre-neuve en plein golfe-Saint-Laurent.

Quels-sont les

ENJEUX

Spécialistes,
citoyens, gens de
l'industrie et
politiciens se
prononcent.



Marée noire
potentielle sur les
plages. Dangers pour
les éco-systèmes
marins et
côtiers.

QUELS PROFITS? QUELS RISQUES?

BIEN QUE L'INDUSTRIE PÉTROLIÈRE ET GAZIÈRE PROMET DES PROFITS, CEUX-CI SE FERONT À QUEL PRIX POUR LES COMMUNAUTÉS RIVERAINES DES CINQ PROVINCES ENTOURANT LE GOLFE SAINT-LAURENT.

Malgré que le boom pétrolier et gazier existe depuis longtemps chez nos voisins du sud et dans les provinces de l'ouest Canadien, il s'agit d'un développement relativement nouveau pour le Québec. Le gouvernement et les grands joueurs de cette industrie font des pieds et des mains pour faire valoir les bienfaits de l'exploration et l'exploitation gazière et pétrolière. Ce n'est qu'après maintes pressions de mouvements écologiste que des études environnementales furent enclenchées. Des séances de consultations ont eu lieu malgré qu'aucune réelle séance d'information n'ait été effectuée. Il s'agit d'un dossier où le manque de transparence est flagrant et la proximité entre les parties impliquées est lourdement inquiétante.

Doit-on aller de l'avant sans questionner ou devons-nous prendre une pause et regarder quels sont les enjeux réels liés à ce développement pétrolier et gazier?

Nombre de citoyens semblent ne pas avoir toute l'information requise pour pouvoir se positionner dans ce dossier. S'agit-il d'un hasard ou une stratégie des pétrolières et gouvernements impliqués dans ces projets?

Doit-on revoir les méthodes et l'encadrement des pratiques utilisées pour l'exploitation et l'exploration gazière et pétrolière?



Énergies non-renouvelables

Les énergies non-renouvelables sont-elles encore viables, ne devons-nous pas nous diriger vers des énergies plus vertes?

IMPACT SUR LE TERRITOIRE



Impact sur les communautés

En plus des risques potentiels, nous devons tenir compte de l'impact sur les communautés où s'installe cette industrie.

Les répercussions peuvent être tant au niveau écologique que de l'économie locale. Quels sont les véritables pour et contres?

Générique du film.

Participants par ordre de parution:

Luc Fontaine
Raymond Gauthier
Raymond Savoie
Kim Cornelissen
Françoise David
Scott McKay
Sébastien Cummings
Georges Gaudet
Germain Chevarie
Danièle Houde
Joël Arseneau
Danielle Giroux
Dr Émilien Pelletier
Dr Thierry Gosselin
Léonce Arseneau
Dr Karel Mayrand
Dr David Suzuki
Jeanne Bourgeois
Pierre Véronneau
Roberto Chevarie
Natalia Porowska

Réalisateur.....Luc Fontaine
Caméra, éclairage, son
Post-production et
effets spéciaux.....Luc Fontaine
Recherche.....Luc Fontaine
Infographie.....Luc Fontaine
Entrevue sur
la plage.....Élo Gauthier

Musique

"Opuzz Music Library"

"La croisée des chemins"
Serge Bourgeois

Les documents d'archives vidéos
et photos proviennent de :

Preliger Collection Archives
USA

Can Stock Photo

RT Network
<http://freevideo.rt.com/>

The News Market.com
www.thenewsmarket.com

Bottledvideo.com

À l'exception des documents
d'archives, ce film fut entièrement
tourné aux
Îles-de-la-Madeleine

Merci à tous ceux qui ont participé
de près ou de loin à la réussite de
ce film

© DocuFilm 2012

